
 

 

N I E D E R S C H R I F T  
 

 

über die 21. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt 

Landau in der Pfalz  

am Montag, 12.12.2011, 

Ortsvorsteherbüro Queichheim, Sitzungssaal, 

Queichheimer Hauptstraße 79 

 

 

Beginn: 20:30 Ende: 21:30 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Thomas Rief  

  

Holger Roch  

 

CDU 

  

Alexander Gaab  

  

Peter Gerach  

  

Rolf Krüger  

  

Gerald Rinck  

  

Claudia Roth  

  

Karl Schmidt  

 

UBFL 

  

Annette Brummer  

  

Bertram Marquardt  

  

Pia Schneider-Roth  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 

 

Entschuldigt 

 

SPD 

  

Michael Scheid  

 



 

 

CDU 

  

Heidi Berger  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Ludwig Trauth  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung ordnungsgemäß eingeladen 

worden. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Bericht des Ortsvorstehers 

  

3. Antrag der CDU-Fraktion; Platanen in der Queichheimer Hauptstraße 

Vorlage: 101/131/2011 

  

4. Wünsche und Anträge 

  

5. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Es waren fünf, später sechs Einwohner anwesend. 

 

Frau Werther beschwerte sich, dass in unmittelbarer Nähe Ihres Grabes auf dem Queichheimer 

Friedhof 3 Lindenbäume gepflanzt wurden. Von Fachleuten wurde ihr bestätigt, das Wurzelwerk 

würde in vier Jahren in den Sarg der Mutter einwurzeln. Außerdem würde der Läusekot den Marmor 

beschädigen. Frau Werther möchte, dass die Bäume entfernt werden. 

 

Der Vorsitzende teilte mit, dass aufgrund der vermehrt auftretenden leerstehenden Grabfelder, auch 

auf Wunsch einiger Nutzungsberechtigter, die Leerstellen mit Büschen und Bäumen bepflanzt wurden. 

Die Planung erfolgte in Abstimmung mit der Grünflächenabteilung. Der Vorsitzende wird über die 

weitere Vorgehensweise informieren. 

 

Frau Urschel verlas ein von ihr verfasstes Schreiben bezüglich der Platanen in der Queichheimer 

Hauptstraße. Der Brief soll über das Hauptamt an die Grünflächenabteilung weitergeleitet werden. 

 

Der Vorsitzende kommentierte, dass der Ortsbeirat sich einstimmig für die Fällung der Platanen 

entschieden hatte, der Stadtvorstand jedoch dagegen war. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Friedhof Queichheim 

Der Submissionstermin für das Urnengrabfeld ist für den 15.12.2011 festgelegt. Die Vergabe ist für 

Ende Dezember und die Ausführung im Frühjahr 2012 geplant. 

 

Spielplatz „Im Vogelsang“ 

Die Aufstellung einer Schaukel und eines weiteren Wipptieres sowie die Fallschutzerweiterung 

wurden von der Grünflächenabteilung ausgeschrieben. Der Auftrag soll noch in 2011 vergeben 

werden, so dass die Arbeiten Anfang 2012 ausgeführt werden können. 

 

Verkehrsberuhigung Schneiderstraße 

Auf ein Schreiben der Kanzlei Dr. Luppert & Becker, Kandel, äußerte sich der Oberbürgermeister 

erneut. Aufgrund des umfangreichen Schriftverkehrs sei eine erneute Darlegung der Position der 

Stadtverwaltung nicht notwendig. Einen Anspruch auf Umsetzung des Ratsbeschlusses gebe es nicht. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Antrag der CDU-Fraktion; Platanen in der Queichheimer Hauptstraße 

 

Herr Krüger gab den Antrag der CDU-Fraktion vom 29.11.2011 bekannt. 

 

Frau Schneider-Roth begab sich als Betroffene in den Zuschauerraum. 

 

Der Ortsbeirat stimmte dem Antrag einstimmig zu. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Es wurde angeregt Frau Klein, Grünflächenabteilung, und Herrn Blumer, Friedhofsamt, für die 

nächste Sitzung einzuladen. 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Frau Brummer beklagte die Konzeptlosigkeit, die bezüglich der Planungen in Verbindung mit dem 

Friedhof Queichheim vorherrscht. 

 

In der Sitzung am 08.09.2011 wurde auf die Dringlichkeit der Neuanlage des Urnenfeldes rechts 

hingewiesen, da nur noch wenige Urnengräber vorhanden wären. Die Durchführung sollte 

schnellstmöglich erfolgen. Umgesetzt wurde jedoch bis dato noch nichts. 

 

Die Planungen im Feld Ost für Erdbestattungen (Höherlegung um 1,50 m) sind unhaltbar und sollten 

gestoppt werden. 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 21. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt Landau in der Pfalz am 

12.12.2011 umfasst 8 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend nummerierten Blätter 1 bis 15. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

  

 

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführerin 
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